
 

 

 

 

 

       

連携の中で子どもの育ちが豊かになることへの実感 

 

  朝晩めっきり涼しくなりました。つい最近まで、３０℃越えの日々が続いていましたが、いっき

に秋めいてきました。 

先日、兵庫教育大学教授 日渡 円 氏の講演を拝聴することができました。二つのお話が心に残

っています。 

一つ目は、教育の目的についてです。人格の完成と社会人の育成は、教育の目的であり、同時

に、学校・保護者・地域が連携して行うことが大切であり、生涯にわたり教育を受けているという

自覚について考えさせられました。 

生涯における学校の影響力３０パーセントといわれる中で、本校はどれくらいの役割を果たせ

ているのだろうか、と考えさせられました。 

二つ目は、国・時代が求めている力を育成するために教育課程があり、学習指導要領があると

いうことです。戦後の復興時において繊維工業が主力産業となり、粘り強く同じ作業に集中する力

が求められた中での画一的教育が行われた一方で、現代において、個・多様性が求められる背景に

ついて考えさせられました。 

そのような中、９月２６日（土）に、黒米の稲刈りが行われました。平家の里構想研究会の皆様

と、５年生から９年生と保護者と職員で行いました。当日の朝は、あいにくの雨でしたが、9時の 

開会式には、晴れ上がりました。会長の大兼政忠男様、公民館長の大廣永世様のご挨拶では、この 

稲刈りの歴史や経験の大切さについてのお話がありました。水上ＰＴＡ会長さんのお父様が、子ど 

もたちのためにと、足洗いのためのプールと手洗い場・タオル掛けコーナーを田んぼの隅に準備を 

してくださっていました。 

ぬかるんだ泥に足をとられ歓声を上げ、地域の方々から稲の縛り方を習い、連携してはざ掛け作

業を行う子どもたちは、「経験」を楽しんでいました。休憩時には草餅を頂き、子どもたちは労働 

の後のおやつのおいしさを味わっていました。そして、全員で田を刈り上げることができ、すがす 

がしい時間を過ごすことができた様子でした。閉会式では、吉原さんの名司会ぶりで、子どもたち 

も次々と感想を発表していました。最後に、手間暇かけて作ってくださったおにぎりを頂きました。

（詳細は、ホームページをご覧ください。）大谷の子どもたちの健やかな成長のために、たくさん 

の素敵な大人の方々の温かい関わりがあることに改めて感謝した日となりました。 

このことを支えとして、役割を果たすことができる「学校づくり」をすすめたいと思います。９

月２８日（月）には、学校関係者評価委員会が開催されます。４月からの取組の成果と課題につい 

てご報告し、ご意見やお知恵を頂き、今後の学校づくりにつなげたいと思います。 

 

  

◆第５回 大谷小中学校運動会 ～みんなの努力で優勝へ～ ９月５日（土） 

 暑さが大変心配されましたが、爽やかな風も吹き、よい運動会日和になりました。今年のスローガン

は井上智也さんの考えた「Burning Up ～みんなの努力で優勝へ～ 」です。どの児童生徒も最後まで

あきらめず、「走って、回って、運んで、跳んで、投げて、喜んで、悔しがって…」競技も応援も精一杯

のパフォーマンスで、このスローガンを達成していました。今年行った応援合戦は、団長を中心に文字

を作ったり、拍手に工夫を凝らしたり、各団の特徴を生かした演技を披露してくれました。ＰＴＡ種目

もダンスを取り入れた玉入れで、みなさんで楽しむことができました。このような素晴らしい運動会に

なりましたのも、保護者の皆様、地域の皆様のおかげです。ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【児童・生徒の感想】 

・自信に満ち溢れていました。一致団結して、たくさん練習したからです。団長をはじめ、みんなで

赤団を引っ張っていました。私は本番、楽しむことも頭に入れながら、白団への対抗心を燃やして

いました。結果は、赤組は負けてしましました。少し悔しいです。しかし、全力で楽しく行えたの

で、良き戦いだったと思います。 

・私は白団でした。今年は今までの運動会よりも一番大変でした。なぜかというと、新種目が３つも

増えたからです。しかも、その一つの応援合戦は、最初の方は、やることすら決まっていなくて、

練習時間も少なくて大変でした。でも、最終的には９年生のおかげで勝てたので良かったです。今

年は価値のある運動会でした。 

 
 

大谷小中学校だより 
N０.７ 

令和２年 ９月２８日 

珠洲市立大谷小中学校 

 

（新種目）ミッション水運び 

（新種目）協力して運ぼう 

（新種目）ＰＴＡダンシング玉入れ 

（新種目）応援合戦 

みんなで創りあげた運動会 白団 優勝！ 
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◆５・６年生ＳＤＧｓ学習会  ～不平等って？～    ９月８日（火） 

能登SDGｓラボから、小山さん、高さん、能登里山里海SDGｓプロ 

グラムマネージャーである淑瑠さんの３名の方をお招きして、ＳＤＧｓ 

の学習会を２つのポイントで行いました。 

１つ目のポイントでは、ＳＤＧｓとは何か、なぜ必要なのかについて 

学習しました。２つ目のポイントでは、ゴール１０番（人と国の不平等 

をなくそう）について、「世界がもし１００人の村だったら」を使い、学 

習を進めました。また、淑瑠さんにインタビューを行い、外国の方が日 

本で感じる不平等や世界で起きている不平等について、お話していただきました。 

この学習会を通して、子どもたちは身近な不平等や世界の不平等について考えることができ、有意義

な時間を過ごすことができました。    

【児童の感想】 

・今まで気づかなかった、身近な環境問題を知ることができました。 

・海外で起きている不平等を聞いて驚きました。 

・１７個もゴールが設定されていますが、僕たちが協力していくことで２０３０年までにクリアできる

と思いました。 

 

◆１年生～８年生バス遠足  ～協力して楽しんだ遠足～  ９月１６日（水） 

＜５年生～８年生＞ 
 ８年生を中心に自分たちの手でつくりあげる遠足を目標に、班別自主

研修の計画、予約までみんなで協力して、この日を迎えました。 

 最初は、中島町にある「いすの再生工場 エフラボ」。海外からも修理

依頼が来る工場を見学しました。職人さんの手際のよさ、ものを大事に

する情熱に、「お～！」「へ～！」といった感動の声が上がっていました。

すぐに分からないことを質問する子どもたちの姿に工場の方からおほめの言葉をいただきました。午後

からは、３つのコースでの班別学習となりました。七尾市の「花嫁のれん館見学」、「抹茶挽き体験」、「和

ろうそく職人のお話」と各班それぞれが、伝統や職人の技にふれる貴重な体験をすることができました。 

【生徒の感想】 

 ・僕は、今回の遠足で石川県の新しくすごい仕事を発見しました。エフラボです。日本最大のいすの

再生工場です。古くなってボロボロになったいすをまるで新品のように作り変える技術に衝撃を受

けました。まだまだ自分の知らない仕事があることを知り良かったです。 

＜１年生～４年生＞ 
天候に恵まれ、気持ちよい日差しの中で１日を過ごすことができま 

した。学校を出発すると４年生が中心となり、事前に準備した「なぞ 

なぞクイズ」をして楽しみました。のと海洋ふれあいセンターでは、 

水槽の中にいるヒトデやナマコなどを見て、初めは「気持ち悪い。」と 

言っていた児童たちも勇気を出して触れてみると笑顔になっていまし 

た。磯巡りでは、歩きにくいところを４年生が１年生の手を引っ張り、 

リードする姿も見られました。行事を通して、下級生を思いやる姿が増えており、これからの成長が

楽しみです。 

【児童の感想】 

 ・最初に海洋ふれあいセンターに行き、飛び石で海の生き物を見ました。私が一番びっくりしたのは

光るかいそうです。日光にはんしゃして光るのをはじめて知りました。たこも触らせてもらいまし

た。きゅうばんでくっつくのがおもしろかったです。 

◆後期生徒会発足  ～合言葉はＺＳＫ～ 

  ９月２５日、後期生徒会 

役員の所信表明演説会を行 

いました。会長は９年生  

川端健太郎さん、副会長は 

８年生 亀山芳野さんが務 

めることになりました。合 

い言葉は、「Ｚ：全員で、Ｓ：最高に、Ｋ：輝く」 

です。後期は、文化祭という大きな行事がありま 

す。二人が先頭となって、全員で知恵を出し合い協 

力し、新しい文化祭を創りあげてくれると思いま 

す。 

【会長】 

  私は、文化祭に力を入れたいと思います。今年 
の目標は、「全員が最大限に輝ける文化祭」で 
す。児童生徒一人一人が主体的に行動し、協力し 
合い、最終的には全員が大きな達成感を得る。そ 
んな活動をしていきたいです。 

【副会長】 

  私の目標は、文化祭を精一杯盛り上げることで 
す。そのために、より楽しい企画をたくさん用意 
して、練習をいっぱいして、他の委員会と協力を 

して、頑張りたいと思います。コロナをふきとば 
すような楽しい文化祭にできるようにします。 

 

◆思いやり集会 ～コロナヨリ本当に恐いモのは～ 

    新型コロナウィルス 

感染への不安がある中 

で、自分たちのできる 

思いやりのある行動を 

考え、実践することを 

目的として、全員で考 

えました。そして、そ 

の意見を集約して、 

「大谷小中学校感染症 

に対策・思いやり行動 

指針」を策定し、発信 

しました。現在、大谷 

公民館等に掲示されています。9月27日の北國新 

聞にも掲載されました。ぜひ、ご覧ください。 

 
奥能登新人卓球大会（９月１２日）の結果 

【男子個人戦】 

     3位  堂前 晴日  角 奨征 

【女子個人戦】 

  3位  常俊 明香 

おめでとうございます！ 

 

毎月千田先生の俳句を紹介しています 
 

10月  墨磨れば墨の香こもる萩の宿 
 

１０月の行事予定 

1 木 

４年施設めぐり9:35給食あり 3年施設巡り13:00 

７～９年写生大会給食あり 

街頭指導 安全点検 衣替え   

2 金 英語検定 

3 土  

4 日  

5 月  

6 火 児童生徒集会 

7 水 校内研修会15:30 

8 木 
３・４年生き物観察会まとめ授業（５限） 

９年保育所訪問（３・４限）  ＰＴＡ役員会１８：００ 

9 金  

10 土 全能登新人卓球大会（中止） 

11 日  

12 月  

13 火 9年生修学旅行 

14 水 9年生修学旅行  定時退校日 

15 木 ７・８年中間テスト 職員会議15:30 街頭指導 

16 金 ７・８年中間テスト 能登牛給食 

17 土 親子ソフトボール大会９：００ 

18 日  

19 月  

20 火 
６年史跡めぐり８：０５弁当 

ブロック別集会  給食施設巡回指導 

21 水 ９年中間テスト  校内研修会 

22 木 ９年中間テスト  避難訓練 

23 金  

24 土 衛生害虫防除作業９：００ 

25 日  

26 月 集金日 

27 火  

28 水  

29 木 計画訪問Ｂ 

30 金 児童生徒委員会 

31 土  

～お知らせ～ 


